

Durangaldea

Las calles de Amorebieta resonarán con las bandas y fanfarrias de Haizetara

El consolidado festival se celebrará los días 23, 24 y 25 de este mes con nueve bandas internacionales

AMOREBIETA-ETXANO – Un año más la localidad vizcaína se prepara para disfrutar de una de las citas más esperadas de la temporada estival con el XVI. Concurso Internacional de Fanfarrias, Bandas y Música de Calle. Y es que, el consolidado festival Haizetara volverá a llenar de ritmo y música las calles zornotzarras durante los días 23, 24 y 25 de este mes. Serán nueve bandas nacionales e internacionales las que competirán para alzarse con alguno de los tres premios establecidos y contará también con la participación de tres bandas invitadas. “Haizetara es más que un concurso de música en la calle. Este evento se ha convertido en una cita destacada para las y los zornotzarras”, explicó el alcalde en funciones, Andoni Agirrebeitia.

Durante la jornada de ayer, jueves, el primer edil y el concejal de Cultura y Deportes Luciano Martínez detallaron los pormenores

de la próxima edición que ya se ha consagrado como uno de los festivales musicales más consolidados de la música callejera internacional. “Un año más un total de 53 bandas de 12 nacionalidades distintas han presentado su candidatura para participar con propuestas que nos han llegado del Reino Unido, Francia, Mexico... Y en cuanto al estado se refiere, hemos recibido candidaturas de 11 provincias diferentes: Madrid, Almería, Zaragoza...”, destacó el edil Luciano Martínez.

En cuanto al propio festival se refiere, serán nueve bandas las que compitan por llevarse los tres premios del concurso y todas ellas ofrecerán diferentes espectáculos por las calles zornotzarras. Así, durante los tres días de concurso cada banda ofrecerá cuatro conciertos en diferentes puntos de la localidad. Dos premios serán otorgados por un jurado profesional quienes repartirán 10.000 euros de premio a la banda ganadora y 1.000 euros para el mejor instrumentista. El tercer premio se eleva a 4.000 euros y será otorgado por el público que podrá votar a través de la web www.haizetara.eus. – *O. Buruaga*



Mireia Elkoiribe será la próxima alcaldesa del municipio de Durango. Foto: DEIA

El PNV gobernará Durango con el apoyo del PSE para “dar estabilidad” a la villa

Esperan “un traspaso tranquilo, respetuoso y sosegado, como hace cuatro años”

A. Salterain

DURANGO – En unas horas, mañana sábado a las nueve de la mañana, el pleno de investidura elegirá a la nueva regidora de Durango para los próximos cuatro años. Un pleno refenido pero que, a diferencia de hace cuatro años, permitirá al PNV sumar una mayoría para que Mireia Elkoiribe sea la nueva alcaldesa. A diferencia de la pasada investidura, los nueve votos del PNV más los dos del PSE y el voto anunciado por el PP sumarán los 11 necesarios para que los jeltzales se hagan con la makila y Mireia Elkoiribe sea la nueva mandataria local.

Cabe recordar que en 2019 el PNV fue la formación más votada, pero EH Bildu, segunda fuerza, sumó sus votos a la coalición de Herriaren Eskubidea y Podemos, lo que posibilitó que Ima Garrastatxu fuera alcaldesa arrebatando al grupo jeltzale del gobierno local. Ahora, sin embargo, EH Bildu ha sido el partido político más votado, logrando 9 concejales, pero sumando los votos de HE no logra la mayoría necesaria.

Los jeltzales adelantaron ayer que esperan poder empezar a trabajar “cuanto antes” para cumplir sus compromisos tras la sesión de investidura del próximo sábado que “esperamos que un traspaso tranquilo, respetuoso y sosegado, como lo fue hace cuatro años cuando a pesar de ganar las elecciones no gobernamos”.

“El objetivo es dar estabilidad a Durango y llevar a cabo proyectos para poder avanzar hacia un futuro ilusionante”

“Tenemos ganas de poner en marcha el proyecto político que presentamos en las elecciones”

MIREIA ELKOIRIBE
Candidata a la alcaldía de Durango

Desde el PNV además confirmaron ayer que gobernarán en solitario con el PSE cuyo acuerdo se está ultimando con el objetivo de “dar estabilidad a Durango y llevar a cabo proyectos para poder avanzar hacia un futuro ilusionante”. Aun así, adelantaron que “las vías de negociación estarán siempre abiertas para todos los partidos a lo largo de toda la legislatura porque se trata de sumar y aportar ideas, proyectos y trabajo para que la calidad de vida de las y los durangarras mejore”. Así, a las puertas de la nueva legislatura en Durango Elkoiribe se mostró ayer ilusionada y “con ganas de trabajar y poner en marcha el proyecto político que presentamos en las elecciones. Un pro-

yecto viable que explicamos a la ciudadanía de manera clara y sincera, y que fue avalado con más de 5.000 votos”.

Mientras EH Bildu propuso ayer un amplio acuerdo y progresista con el PSE y Herriaren Eskubidea, “donde el nuevo proyecto para el PERI sea uno de los ejes centrales: la construcción del parque, las zonas verdes y de las viviendas sociales, así como un amplio acuerdo basado en un programa progresista. Es lo que ha votado la mayoría de los durangueses en estas elecciones”. Los socialistas recogieron el guante de la coalición pero mostraron su extrañeza señalando que no han tenido ningún tipo de comunicación ni escrita ni verbal con EH Bildu durante estas semanas. “Lo único que ha habido es un café informal con personas del entorno de EH Bildu, porque por encima de las siglas hay personas y eso es también muy importante”, puntualizó ayer la portavoz socialista Jéscica Ruiz.

Los partidos políticos toman posiciones a unas horas del pleno que se prevé muy concurrido y con problemas de aforo. Desde el PP confirmaron el miércoles que Miguel Ángel Rodríguez, jefe de gabinete de Isabel Díaz Ayuso y una de las personas que completaba la lista de los populares de Durango, acudirá al pleno del sábado para arropar a su concejal, Carlos García. ●



Luciano Martínez y Andoni Agirrebeitia. Foto: O. Buruaga

Ermua derriba el edificio 17 de la Avenida Bizkaia

ERMUA – El inmueble de piedra conocido como el número 17 de la Avenida Bizkaia de la localidad será derribado este fin de semana para dar el relevo al futuro desarrollo del denominado A-06 Kaltxango. Será hoy, viernes, cuando comiencen los trabajos y una vez asegurada la zona comenzará la demolición que se prolongará durante el fin de semana.

Como consecuencia de las obras de derribo y posterior desescombro, la administración local detalló las afecciones que se producirán tanto para viandantes como para el tráfico rodado. Así, el camino Joxio se cortará de forma intermitente y el tramo final del descenso de Areitio y en la rotonda de Kaltxango se dará paso alternativo al tráfico. – *O. Buruaga*

El edificio número 17 de Kaltxango se derribará este fin de semana

La demolición, para construir viviendas en un futuro, conllevará afecciones al tráfico y al paso de viandantes

A. LASUEN

ERMUA. El edificio número 17 de la avenida de Bizkaia se derribará este fin de semana. La demolición comenzará hoy y continuará mañana para dar paso a un nuevo edificio de viviendas en esta zona de Kaltxango.

Hoy comenzarán las labores para derruirlo, vallando, asegurando y señalizando el perímetro. Después, se iniciarán los trabajos para derribarlo, que continuarán mañana con el desescombro de los materiales.

Esos trabajos conllevarán varias afecciones que conviene tener en cuenta. Por un lado, las personas viandantes tendrán cortado el tramo comprendido entre el número 13 de la avenida de Bizkaia y el nuevo ascensor de la unidad de Lomi-Power. Se pondrá señalización específica,

junto al quiosco de Bizkaibus. Asimismo, el paso de cebra que une Zearkalea con la avenida de Bizkaia, frente a la farmacia de Ibarrondo, para llegar a la acera del número 17, se cerrará mientras duren los trabajos.

En el caso del tráfico rodado, la subida hacia los depósitos de agua (camino Joxio) se cortará de forma intermitente, según las necesidades de la maquinaria. También, en el tramo final del descenso de Areitio y en la rotonda de Kaltxango se regulará el tráfico.

Las personas residentes en las nuevas viviendas de Lomi-Power deberán acceder y salir por la acera derecha del carril Ermua-Bilbao y por el paso de peatones de la parte superior. El lunes se habilitará un paso de cebra provisional elevado frente al nuevo ascensor.

Cabe recordar que los edificios de los números 19 y 21, colindantes a la edificación que se eliminará estos días, fueron derribados en diciembre de 2009 por motivos de seguridad, por su mal estado de conservación.



Se eliminará este edificio contiguo a la rotonda de Kaltxango. A.L.

Encefalopatía Epiléptica y del Desarrollo SLC6A1

¿QUÉ ES EL SLC6A1?

La encefalopatía SLC6A1 es una enfermedad neurológica rara (ER) de origen genético, debida a una mutación en el gen SLC6A1, diagnosticada desde la infancia y que continúa a lo largo de toda la vida del paciente. Se trata de una enfermedad descubierta recientemente, en el 2015 con una prevalencia de 1 de cada 38.000 habitantes.

¿POR QUÉ SE PRODUCE?

Los genes son fragmentos de ADN que contienen las instrucciones para formar una proteína. Se denominan mutaciones a los cambios que se producen en los genes y que pueden determinar que no se forme la proteína o que ésta sea anormal. El gen SLC6A1 es el responsable de producir una proteína llamada GAT-1 para transportar otra sustancia llamada GABA (el principal neurotransmisor inhibidor del Sistema Nervioso Central y que se encarga de contrarrestar la excitación celular en el cerebro). Al no producirse una correcta producción de esta sustancia (GAT-1), esto provoca una actividad eléctrica continua a nivel neuronal y que tiene graves consecuencias en el desarrollo neurológico.

La recaudación de estos actos se destinará íntegramente a la asociación.

Ermua organiza varios actos para colaborar con Hugo

Las actividades de la asociación SLC6A1 Spain persiguen recaudar fondos para buscar una cura a la enfermedad de este niño de 5 años

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua acogerá a partir de mañana un ramillete de iniciativas para colaborar con la asociación SLC6A1 Spain, a la que pertenece la familia de Hugo M.D., un niño ermuarra de 5 años que padece una enfermedad neurológica rara: encefalopatía epiléptica y del desarrollo.

Los familiares del pequeño se esfuerzan por dar a conocer la enfermedad y conseguir recursos para la investigación, por lo

que confían en la solidaridad de la población ermuarra para recaudar fondos con el fin de conseguir una posible cura a través de la terapia génica.

Venta de camisetas y zumba

En concreto, las actividades con este objetivo se iniciarán mañana con una venta de camisetas con el logotipo de la asociación SLC6A1 Spain. Para ello, se instalará un puesto en el parque de San Pelayo. Se ofrecerán todas las tallas (infantiles y adultas), al precio de 12 euros. Las camisetas portarán el lema 'Siempre luchando contigo'.

También mañana, Ermua Kirok organizará una masterclass de zumba, en la plaza de San Pelayo, de 11.30 a 13.30 horas. Para la inscripción se ofrecerá un do-

nativo de 5 euros, que será entregado a beneficio de la citada asociación. Además, habrá inscripción 'fila cero' para las personas que no puedan participar, pero deseen colaborar. Los donativos se pueden ingresar en la entidad Unicaja, IBAN ES37 2103 7089 0300 5043.

Exposición canina y paella

Otra de las jornadas destinadas a esta recaudación solidaria será el sábado 15 de julio. En este caso, se ha organizado una exposición canina de belleza, en el frontón Aritzemendi, a partir de las 10.00 horas. Será una exhibición multi raza, que acogerá 11 categorías y que contará con jueces nacionales e internacionales. La entrada costará 3 euros y la recaudación irá destinada íntegramente a la asociación.

Ese mismo sábado, el cocinero del gastropub Sagarra, Jesús González, se encargará de la organización de la elaboración de una paella solidaria, que se repartirá a partir de las 14.30 horas. Cada ración se entregará a cambio de 5 euros que, al igual que el resto de actividades, contribuirán a los objetivos de la asociación en la que, de momento, se encuentran siete familias de todo el Estado afectadas por esta enfermedad rara, para la que hasta el momento no se conoce cura.

La encefalopatía se debe a la mutación en el gen SLC6A1, que se diagnostica en la infancia y que continúa a lo largo de la vida del paciente. Ese citado gen es el responsable de producir la proteína GAT-1 para transportar otra sustancia llamada GABA, que al no desarrollar ésta correctamente, provoca una actividad eléctrica continua en el cerebro. El cuadro clínico que presenta la persona es epilepsia, rasgos del trastorno del espectro autista, ausencia del lenguaje y alteraciones en el comportamiento.

Es una enfermedad descubierta en 2015, con una prevalencia de 1 por cada 38.000 habitantes.

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay función	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
No hay función	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Legada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 8.30	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Laborables: 15.00.	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	

ARRATE-EIBAR	
Laborables: 15.30.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora); 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Barandela Sabucedo (Ziriako Agirre, 4).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alberdi Lamikiz (Zubiaurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).	